

fen, diese Versammlungen vorzubereiten und führen die Erläuterung politischer Tagesfragen und der ökonomischen Probleme des Werkes oder des eigenen Bereiches weiter. Das bedeutet eine gute wechselseitige Unterstützung der Arbeit. Das gemeinsame Hauptziel fördert die Zusammenarbeit der Parteiorganisation mit allen verantwortlichen Kräften. Vor allem unterstützt sie die Tätigkeit im Betrieb, die alle gemeinsam in Richtung auf die Lösung der im Wettbewerb gestellten Aufgaben wirken.

Es ist im Betrieb verwirklicht, daß die Bereichsleiter zusammen mit den Gewerkschaftsfunktionären den einzelnen Kollektiven sagen, welche Ziele im Wettbewerb erreicht werden sollen, welche Mittel zur Lösung der Aufgaben zur Verfügung stehen, welche Reserven erkannt sind und wie sie nutzbar gemacht werden können. Dieses gemeinsame Wirken aller gesellschaftlichen Kräfte bis zum Parteigruppenorganisator, zum Vertrauensmann und Brigadier in den einzelnen Bereichen und Abteilungen, ist ein wesentlicher Faktor für die wirksame gesellschaftliche und ökonomische Arbeit der Partei in diesem Betrieb.

Für die Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit und den sozialistischen Wettbewerb gibt es genaue Ziele. Politische Höhepunkte, z. B. der 18. Jahrestag der DDR und der 50. Jahrestag der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution, werden zum Anlaß genommen, die in der Konzeption der Parteiorganisation und im Wettbewerb gesteckten Ziele auf ihre Durchführung zu kontrollieren, abzurechnen und neue, höhere Ziele zu stecken.

Eigen- Verantwortung und Initiative der Leitungen stärken

Die Parteileitung im VEB Junkalor hat den Abteilungsparteiorganisationen geholfen, in ihrer Führungarbeit und besonders bei außerordentlichen politischen Ereignissen selbständig zu reagieren. Die Leitungen der Abteilungsparteiorganisationen kamen beispielsweise aus Anlaß der israelischen Aggression gegen die arabischen Staaten zu Leitungssitzungen zusammen. Die Gruppenorganisatoren und Propagandisten wurden hinzugezogen. Sie bekamen Faktenwissen vermittelt und erhielten Antwort auf Argumente, die z. B. die strategische Bedeutung des Raumes im Nahen Osten und des Suez-Kanals sowie die imperialistische Machtpolitik zur Beherrschung der Erdöl-reichtümer betrafen. Eindeutig wurde dargelegt, daß es sich bei der israelischen Aggression nicht um ein Rassenproblem, sondern um imperialistische Klassenpolitik des Monopolkapitals handelt. In den Parteiversammlungen wurden diese Probleme in Verbindung mit den Aufgaben dargelegt, die im Betrieb zu lösen sind und den Genossen ihr Beitrag zum proletarischen Internationalismus bewußt gemacht, den sie in ihrer APO im Klassenkampf mit dem Imperialismus leisten können.

Diese Seite der Erziehungsarbeit der Partei im Betrieb war ein wesentlicher Faktor, daß die Parteiorganisation und die Werkleitung unter Beweis stellen konnte: Es ist möglich, innerhalb weniger Jahre durch die einheitliche Führung der Belegschaft einen Verlustbetrieb zu einem fortgeschrittenen Betrieb mit guten wissenschaftlich-technischen Leistungen und hohem Gewinn zu entwickeln. Die Partei führte und führt im Betrieb einen entschiedenen Kampf gegen Zurückgebliebenheit und Mittelmäßigkeit und für eine klassenmäßige Einstellung zur Sache des Sozialismus.

Arbeit mit den Menschen — Hauptmethode der Parteiarbeit

Für die erfolgreichsten Grundorganisationen ist es charakteristisch, daß sie der engen Verbundenheit mit den Werktätigen größte Beachtung schenken und die Arbeit mit den Menschen als die Hauptmethode ihrer Arbeit betrachten. Unter der Führung der Partei der Arbeiterklasse sind jetzt eine Vielzahl neuer, komplizierter Fragen und Probleme zu durchdenken und zu entscheiden. Sie betreffen ebenso den Kampf um die Erhaltung des Friedens wie die allseitige politisch-ideologische, ökonomische, kulturelle und militärische Stärkung der DDR unter den Bedingungen der sich vollziehenden wissenschaftlich-technischen Revolution. Es ist erwiesen, daß ohne immer neue Anstrengungen bei der Festigung der Verbindung der Parteiorganisation mit den Menschen und bei der Gewinnung von immer neuen „Verbündeten“ zur